
【特殊人民币藏品知识】山东枣庄李先
生藏有1张伟人水印头像倒置180度1990版
100元人民币，编号EU0178682市值高达280
万元。株洲市张先生编号为HQ40775944错版
百元人民币，竟拍卖到300万元。轰动收藏界。

【专家分析】特殊人民币在市场表现是
很活跃的，例如奥运纪念钞面值仅为10元，但
数天后就升值到1500元，涨了150倍。第一套
人民币中的“牧马图”面值一万元，现在市值
高达150万元。同样是中国人民银行发行的第
三套人民币的背绿水印(绿1角)现在市值高
达15000元。这套中国第一套成系列的“豹子
号，顺子号”人民币，9千万张人民币才产生成
一套，又是为新中国成立60周年，建行60周年
特别发行，意义重大，发行量极少，以后涨到
几十万，几百万，都是极有可能的，收藏投资
就要及时出手，免得以后后悔莫及呀！

五大亮点，弥足珍贵
真钞实币，万里挑一：该套藏品将第五

套人民币中所有面值100 元、50 元、20 元、10
元、5元、1元的“豹子号，顺子号”一网打尽，收
藏就要讲究完整性。

人民币从第一套到第四套从未出现过豹
子号顺子号，第五套人民币豹子号，顺子号所

珍藏的每一张真钞，都是从90000000张第五套人
民币中精选出1套特殊号，开创了中国4000 年
钱币史上从没有“豹子号，顺子号”的先河。

钱龙出世，千载难逢：“豹子号，顺子
号”在人民币收藏中属极为罕见稀缺的币种，
是普通人一生都无法收藏到的传世珍宝！因中华

人民共和国建国60周年，央行首次发行的第五套
人民币“豹子号、顺子号”排成一条“钱龙”神秘现
身，一生仅此一次，财富机遇不容擦肩而过！

钞中的“豹子号”百年寻觅：本品总共
收录60张人民币，每种面值10张。每种面值的
前5位相同，俗称“首5同号钞”，同一种面值的
后3位全是3同号，俗称“豹子号”，在中外钱币
收藏领域属于百年难觅的钞中极品。

币中“同花顺”十全十美：本品中，每一
种面值的10张纸币尾数3位都合成顺号，专家
称之为“顺子号”，就像扑克牌中的“同花顺”，
从0到9，且整套六种币券都是如此，收齐这种
等级的币券几率又缩小了100倍，是中外收藏
家奋力追寻的稀世珍宝！

宜礼宜藏，绝版限量：本品由中国人民
银行权威发行，“豹子号”气势磅礴，尽显拥有
者王者风范；“顺子号”寓意大吉大利！自己收
藏，寓意牛年牛气冲天，“钱”途无量；商务馈
赠则大气有品位，更寓意财源滚滚，一帆风
顺！细细品味还会发现一个让人无法不珍藏
它的理由，那就是每一张币除本身尾号3位同
号外，每一种面值的尾数3位都是顺子号，而
且整套6种票都是如此，收齐这等级的票券几
率又缩小了100 倍，专家称“豹子号，顺子号”
是第五套人民币的龙脉。

专家断言：中国首套“豹子号，顺
子号”人民币收藏意义重大，发行量只有
2000套，也只能有2000套，升值空间堪比
第一套人民币！
“物以稀为贵”是升值铁律，发行本着“要么

不发行，发行就确定升值”的原则，严格控制发行
量，只批准发行2000套，该藏品相对于众多收藏
爱好者来说，的确是供不应求！丁教授分析道：
“首先，眼下建国藏品热正如火如荼，而这套藏品
是为迎接新中国成立60周年和中国人民银行成
立60周年而特批发行，限量发行，背景宏大，收藏
意义久远！其次”豹子号，顺子号“人民币具有”
新、奇、特、少“四大特点，收藏价值非同寻常，已
成为收藏投资者的新宠。第三，特殊人民币升值
案例举不胜举，第一套人民币已升值到350万元，
1张错版人民币市值就达上百万元。以后这套藏
品发行结束后升值到什么程度不可想象啊！”

我省唯一指定发行处：山东省图书馆(济
南市二环东路2912号)

◆收藏热线：0531-68893218
省内送货专线：15106982070

◆东营送货专线：0546-7190135
◆潍坊送货专线：0536-8922283
◆烟台送货专线：15106579183
特别提示：为保证消费者利益，在购买后，务必拨打官方

电话4006-55-1949核实真伪(请您于周一至周五拨打)

首套“豹子号、顺子号”人民币即将结束
发行公告：央行首套“豹子号顺子号”人民币集中包含第五套人民币100元50元20元10元5元1元6种面值各十张，共60张，编号前五位相同，

后三位分别为111、222、333、444、555、666、777、888、999、000，开创中国4000年钱币史上从没有过的豹子号，顺子号先河，堪称百年难觅的钞中极
品。限量发行2000套，首发价8800元/套，现全国各大城市的发行工作已陆续结束，我省的发行工作也将根据上级通知随时结束，特此公告！ ][

基层学校的自主招生之困
教育界代表委员认为，农村娃离自主招生比传统高考更远
本报记者 徐洁 杨凡
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走过8年历程的大学自主招生考试，开辟了一
条进入大学的新途径，使得原本“单调”的高考，
从形式到内容都走向了多元化。然而在农村，许
多学生对自主招生并不“感冒”。

1月29日，在山东省两会上，来自教育行政部
门、大学及基层中学的代表委员纷纷对自主招生
发表看法。有人认为，这与自主招生成本高、试题
新潮和透明度不高有关。

自主招生

鲜见农村考生

在不久前开考的清华等
五校联考中，有报道称，在青岛
考点660多名我省考生中，真正
的农村孩子几乎没有一个。

自主招生怎么考试？都
考学生的哪些素质？1月29日，
一位来自一所县级高中的省
人大代表表示“说不大清楚”。
因为学校历年通过这一途径
上大学的学生太少了，学生
参与自主招生考试的热情也
不高，绝大部分学生还是主
攻传统高考。在这位校长印
象中，近三年来，自己的学校
里只有一名有街舞特长的学
生因为表现出色，通过自主
招生被大学录取。

与此形成鲜明对比的是，
济南外国语学校每年参加自
主招生考试的学生有60多人，
去年有十余人以此途径被大
学降分录取，今年已有200余
人通过小语种等途径提前拿
到大学录取通知书。

在不久前开考的清华等
五校联考中，有报道称，青岛
考点660多名我省考生，分别

来自烟台一中、昌邑一中、威
海一中、青岛一中、青岛二中
等学校，全部有家长陪同，真
正的农村孩子几乎没有一个。

“特长”短板

凸显教育不均衡

城市学生有机会从小上
英语培训、音乐、美术特长班，
而许多农村学生可能普通话
都说不好，这些培训机会听都
没有听说。

有统计称，如今在一些重
点大学中，农村生源比例只有
20%左右，看重学生特长、表达
能力、英语口语能力的自主招
生考试制度，更是使城市学生
受益远大于农村学生。

2010年的高校自主招生
考试中，偷菜、网瘾等热词进
入试题，这对于注重课本知
识、很少看报上网的农村学
生来说难度不小。记者了解
到，城市学生有机会从小上
英语培训、音乐、美术特长班，
接触事物多，视野开阔，在准
备自主招生面试时，有的花
上万元参加校外培训班，而
许多农村学生连普通话都说
不好，这些培训机会听都没

有听说过。
“有的高校是通过网上

申请，农村孩子和家长对这
些途径不太了解，另外，大学
自主招生考试考点设在济
南、青岛等城市，笔试、面试下
来折腾好几天，还得有家长
陪着，吃饭、住宿得花好几千，
对普通农村家庭来说，成本
太高。”省人大代表、单县教育
局局长、一中校长刘仰成说。

有观点认为，自主招生考
试对农村学生不公平，“不是
在自主招生里的不公平，而是
前期基础教育的不均衡。”省
政协委员、临沂师范学院数学
教育研究所所长李红婷分析
说，前期基础教育的不均衡发
展已经造成了农村学生受教
育程度的制约，能为他们提供
的优质教育资源太少，像优质
教师队伍、管理人员、硬件、软
件、生活背景等。

山东大力推行均衡教育
发展，目前临沂8个县区教师
同工同酬，但现在是“有编不
补”或“严重缺编”，学科性缺
编非常严重。李红婷举例说，
“音体美课程在小学里基本
是非专业老师在代课，有音
体美特长的学生怎么可能打
好基础，综合素质怎么能有所
突破？”

限定推荐资格

有失公平

以单县来说，一共有五六
所高中，只有一中有少数的推
荐自主招生资格，学生觉得以
此途径上大学希望渺茫。

目前，不少大学自主招生
比例在5%以上，北大、清华等
重点大学这一比例甚至达到
了10%。“自主招生多元化、考
题侧重对学生能力和综合素
质的考察，我们基层校长压力
很大。”刘仰成说。

不否认自主招生传达出
的积极信号，但又怀疑自主招
生等考试形式在执行中存在
暗箱操作，这是基层校长反映
出的担忧。“前两年，有人提出
取消高考，高考肯定不能取
消，这是最公平的考试方式，
只能说不断完善。”一位不愿
透露姓名的高中校长说。

刘仰成说，在现有的条件
下，基层学校只有开放微机
室、图书室，利用现有资源多
给学生提供机会了解国家大
事、了解社会，拓宽学生视野，
或者通过活动，提高学生素
质。他认为，通过落实课程改

革，开足课程，增加校本课程
和选修课比例，对培养学生综
合素质至关重要，“素质教育
最终要在课堂中落实”。此外，
刘仰成认为，基层学校应加大
教师培训力度，让更多的老师
提高自身素质、适应课程改
革。目前，有的高校自主招生
考试资格只能通过网络申请，
而有的高校只给少数学校自
主招生推荐资格，以单县来
说，一共有五六所高中，只有
一中有少数的推荐自主招生
资格，学生觉得以此途径上大
学希望渺茫，这也是对自主招
生不“感冒”的原因之一。

农村学生

应有补偿机会

省政协委员、教育厅副厅
长张志勇说，“我们可以通过
补偿机制让农村学生获得更
多的自主招生机会，比如在大
学自主招生指标中拿出一部
分来专门面对农村学生。”

针对城市孩子在自主招生
中的明显优势，有观点称自主
招生对农村学生明显不公平，
对此，省政协委员、省教育厅副
厅长张志勇并不认同，“自主招

生比例的扩大恰恰满足了多样
化的考试需求，是公平的。”
“我们可以通过补偿机制

让农村学生获得更多的自主
招生机会，比如在大学自主招
生指标中拿出一部分来专门
面对农村学生。”张志勇说，我
们要做的是完善机制，如监
督，加大透明度，而非否定制
度本身；另一方面，要进一步
加大规范办学、学校标准化建
设和县城农村高中改革的力
度，让孩子能享受到更优质的
教育。

李红婷说，高校自主招生
的理想状态应该是“双向自
主”，即高校招生自主和学生
选择高校自主。高校自主招生
操作机制中的关键是增加透
明度和建立监督机制。

李红婷认为，目前而言，
农村学校不是没有出路，而是
选择机会相对少一些，因此，
农村学生不能再有过去走“独
木桥”的思想。“一定奔着北大
清华、传统专业去考是不行
的，必须打开视野，重新考虑
自己的更为现实的选择，比方
说职业学校，像酒店管理、机
械制造等一些专业非常热门，
而我们农村学生缺少对这些
领域的理解，因此必须加大宣
传力度，让他们了解。”

1月16日晚，山东省济南商贸学校，“五校联考”最后一门考完，家长在场外迎候走出考场的孩子。（东方IC供图）


